



Jueves, 15 de diciembre de 2022

Cuatro proyectos en los que participa Asturias, entre las once iniciativas más emblemáticas de transformación digital del país

- Estas actuaciones recibirán un crédito extraordinario de hasta 45 millones, financiado por el programa de Redes Territoriales de Especialización Tecnológica
- La decisión se ha adoptado en la última reunión de la Conferencia Sectorial de Transformación Digital, celebrada esta semana

Cuatro proyectos en los que participa Asturias han sido incluidos entre los once seleccionados por el Gobierno de España como iniciativas emblemáticas de transformación digital del país. Asturias es, junto con Navarra y Castilla-La Mancha, una de las tres comunidades que ha logrado financiación a través del programa de Redes Territoriales de Especialización Tecnológica (Retech) para el máximo número posible de actuaciones.

La selección de los proyectos se ha anunciado esta semana en la Conferencia Sectorial de Transformación Digital, presidida por la vicepresidenta Nadia Calviño, y en la que ha participado el director general de Estrategia Digital, Javier Fernández.

La elección implica que los planes del Principado recibirán un crédito añadido a los fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR) adjudicados previamente. Las cantidades extraordinarias que percibirán están pendiente de determinar, pero podrían alcanzar un máximo de 15 millones en materia de ciberseguridad y de 30 para los proyectos que implican el uso de inteligencia artificial.

Las cuatro iniciativas en las que Asturias participa activamente, y que recibirán estas partidas adicionales, son las siguientes:

- ✓ **Spain Living Lab (Misión IA).** Centrada en la aplicación de la inteligencia artificial al sector de Turismo, implica a las comunidades de Asturias, Canarias, Baleares, Andalucía, Aragón, Castilla-La Mancha y Navarra.
- ✓ **Infraestructura de servicios *blockchain* de España.** Este proyecto impulsará una red pública basada en la tecnología de *cadena de*

bloques que permite transacciones seguras y cifradas entre particulares. Además de Asturias, participan Madrid y Canarias.

- ✓ **Patrimonio histórico prehistórico.** A través del uso de las nuevas tecnologías, como la realidad virtual o aumentada, la inteligencia artificial y el tratamiento de imágenes, se pondrá en valor el patrimonio cultural prehistórico de Asturias y Cantabria.
- ✓ **Ciberseguridad.** Este plan permitirá poner en marcha una red de centros de ciberseguridad regionales que se coordinarán para plantear estrategias conjuntas de defensa contra la ciberdelincuencia. Junto con Asturias, forman parte del proyecto Navarra, Cantabria, Castilla-La Mancha, Extremadura, Canarias, Baleares, Madrid y Murcia.

Estos cuatro proyectos se encuentran en el grupo de los que presentan un estado más avanzado de maduración entre todas las comunidades. En las próximas semanas, se ajustarán los mecanismos de ejecución y la financiación final para cada uno de ellos.

El Gobierno de España prevé una inversión inicial de aproximadamente 500 millones para el programa Retech en el periodo 2022-2023, con el objetivo de movilizar inversión privada y reforzar la cogobernanza. Las iniciativas presentadas se orientan a prioridades como el fomento de la innovación, la cooperación entre las instituciones públicas y el sector privado, la sostenibilidad a medio y largo plazo, la creación de empleo de calidad y la generación de talento digital. La meta es conseguir un gran impacto económico y social mediante la implicación de pymes, empresas y grandes corporaciones del sector tecnológico, compañías emergentes (*startups*), tercer sector, entidades locales y otros agentes institucionales.